
Lancement du LabEurope Guyane : un nouvel espace de coopération et d'innovation culturelle en Europe

Paris et Cayenne, septembre 2025 – La Collectivité Territoriale de Guyane, en partenariat avec le **Relais Culture Europe**, lance officiellement le **LabEurope Guyane**, un dispositif destiné à accompagner les artistes, créateurs et professionnels de la culture et de l'audiovisuel de Guyane dans leur ouverture à l'Europe.

Qu'est-ce que le LabEurope ?

Le **LabEurope** est un lieu de rencontre et d'expérimentation, dont l'objectif est de créer un espace où les acteurs culturels et créatifs peuvent réfléchir ensemble aux grands enjeux d'aujourd'hui – liberté de création, transition écologique, numérique, inclusion sociale, démocratie – et construire des projets collaboratifs à l'échelle européenne.

Ce dispositif accompagne également les professionnels à mieux accéder aux **programmes de financement européens** (comme *Europe Créative*, *Erasmus+* ou *Horizon Europe*), qui soutiennent la mobilité des artistes, la circulation des œuvres et les coopérations européennes et internationales.

Pourquoi en Guyane ?

Territoire ultramarin dont la richesse repose sur la singularité de ses expressions culturelles, la Guyane a un rôle stratégique à jouer dans les échanges culturels européens et internationaux. Avec le **LabEurope Guyane**, les artistes et acteurs culturels du territoire auront l'opportunité :

- d'élargir leurs réseaux professionnels au-delà de la Guyane et de la France hexagonale,
- de développer des projets avec des partenaires européens,
- et de bénéficier d'un accompagnement sur mesure pour accéder plus facilement aux financements européens.

Un projet déjà en mouvement dans d'autres régions

Le LabEurope Guyane s'inscrit dans une dynamique déjà engagée ailleurs en France : des LabEurope sont en cours en **Normandie**, dans la région **Sud**, en **Guadeloupe**, en partenariat avec les collectivités locales de ces territoires. D'autres LabEurope sont en cours de réflexion, en France hexagonale et ultramarine.

Rendez-vous de lancement à Cayenne

La **réunion de lancement du LabEurope Guyane** aura lieu à Cayenne **la semaine du 15 septembre 2025**.

Elle rassemblera les artistes, créateurs, associations, structures audiovisuelles et tous les professionnels de la culture souhaitant s'ouvrir à l'Europe et explorer de nouvelles perspectives de coopération.

Contact presse :

Collectivité Territoriale de Guyane – - <https://www.ctguyane.fr/>

Pôle Affaires Européennes et Internationales – dac@ctguyane.fr - <https://www.europe-guyane.fr/>

Relais Culture Europe – communication@relais-culture-europe.eu